



 **NewsAgro Argentina**

De otoño a verano la sequía no da tregua

La situación de los cultivos en Córdoba aun es crítica. Continuado con los informes especiales del avance y situación de los cultivos de gruesa en dicha provincia, este arroja resultados que a continuación enunciaremos conjuntamente con el trabajo de relevamiento realizado por nuestra enviada especial.

A pesar a las lluvias caídas en algunas zonas del país, Córdoba no fue beneficiada, mientras que un pronóstico más alentador vislumbra lluvias lo cual resultaría de gran beneficio para la agricultura de la provincia.

Como si se tratase de un ansiado anuncio de política económica, un comunicado de la Secretaría de Agricultura también señaló que "durante los próximos días se producirán precipitaciones en las zonas productivas que se están viendo afectadas por la escasez de agua". El organismo reconoció que la falta de lluvias adecuadas en los últimos meses ha provocado un "deterioro" de la cosecha gruesa, en especial en maíz y soja de segunda en Córdoba pero aclaró que "aún es prematuro efectuar predicciones acerca de la producción final".

Para el Sudeste de Córdoba el panorama es realmente de emergencia, la mayoría de las preocupaciones de los productores, y técnicos del INTA, es que el maíz se encuentra de regular a malo en alrededor de un 60% de lo que se sembró; y esto traería como consecuencia que los rindes podrían caer un 40%. Además, ya hay sojas con un 10 a un 15% de pérdidas. Necesitando alrededor de 70 y 80 milímetros salvadores dado que las lluvias que cayeron fueron insuficientes no solo porque llovió poco sino porque hay lugares donde no cayó ni una gota de agua.

En rigor, las lluvias del fin de semana para la provincia no fueron generosas para la superficie en producción, teniendo en cuenta que solo llovió en un 25% de la superficie agrícola total del país. Con lo cual analizando en detalle el real impacto de la cobertura para la recuperación de la humedad del suelo, el área que ha sido beneficiada no supera el 15 %del total. Porcentaje bajísimo para lograr poder darle un vuelco a la grave situación que esta atravesando el agro argentino.

La situación en el sur y el oeste de Córdoba es la mas comprometida aunque para el sudeste llegaron buenas noticias el día martes, en el cual el servicio meteorológico confirmaba partir de las 9 de la mañana que había comenzado a lloviznar sobre Marcos Juárez, tal como lo anunciaban los pronósticos. Asimismo este servicio alerto que para el sur de Córdoba las fuertes lluvias y granizo caerían recién el día Jueves con lo cual la suerte del agro cordobés se podría revertir.

Paso a paso, cultivo por cultivo:

✓ Para la soja según un informe de la bolsa de cereales puede afirmarse que no se pudieron concretar siembras pendientes debido a la escasa o nula humedad superficial en el sur cordobés, y también dicha falta de agua ocasiona complicaciones en plantíos donde si no llueve como se espera durante esta semana se perderá la soja implantada sobre el trigo recientemente cosechado.

✓ Los cultivos sojeros en el este de la provincia, concretamente en la zona central de Marcos Juárez, aguantan relativamente mejor el stress hídrico, pero hacia el norte departamental los cuadros implantados sobre suelos de menor capacidad de retención hídrica muestran mermas productivas. Para el centro y nordeste de Córdoba, con mayor humedad se desarrollan normalmente.

✓ Para resumir la situaciones del maíz podemos enunciar que el avance de las siembras en el norte de Córdoba permitió que el progreso de la implantación nacional alcance el 94 % pero esto no nos hace olvidar la perdida de los rindes de hasta un 50 % y que muchos lotes fueron destinados para silo o como alimento para novillos de invernada o picados.

✓ En la zona central de la provincia los plantíos muestran condiciones heterogéneas como respuesta a las lluvias recibidas. En el nordeste los maizales implantados en septiembre granaron bien pero llenan mal en tanto los de octubre atraviesan floraciones con altas temperaturas.

ÚLTIMO MOMENTO: Declararan la emergencia por la sequía en el sur cordobés:

La semana entrante la secretaria de Agricultura de la Provincia convocara al Consejo Provincial de Emergencia Agropecuaria para analizar la gravísima situación desesperante que atraviesan los productores y cultivos en el sur provincial, debido a la sequía.

El titular de Agricultura, Carlos Briganti, indicó que están recogiendo la información que envían las delegaciones de esa dependencia y consideró que la declaración de emergencia se aplicará por pedanías.

Autor: Tec Agrop Mery Freidenberg
Consultora NewsAgro www.newsagro.com.ar